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月球上有水吗？
嫦娥五号带回答案

月球上有水吗？由中科院
地质地球所行星科学团队与上
海技术物理研究所、国家空间
科学中心、夏威夷大学、南京大
学合作的科研团队合作，通过
对嫦娥五号所携带“月球矿物
光谱分析仪”探测的数据进行
研究，首次获得了月表原位条
件下的水含量。最新研究显
示，1 吨月壤中约有 120 克

“水”，1吨岩石中约有180克
水。这一研究成果2022年 1
月 8 日在《科学-进展》上发
表。科研团队介绍，光谱仪所
探测到的水指矿物里的水分子
或者羟基，在一定条件下才能
转化为可以喝的水。

2020年 12月，嫦娥五号
探测器成功着陆在了月球风暴
洋北部地区，并将1731克的月
球样品返回地球。经过半个多
世纪的争论和探测，各种“实
锤”证据让人们相信月球上是
有水存在的，但月球水的含量、
来源等仍是需要研究的问题。
光谱技术是目前探测月球水及
其分布较为直接的方式。此
前，来自光谱仪的数据都是从
距离月面遥远的月球上空观测
到的证据，人类还从来没有在
月球表面原位直接进行过水的
探测。嫦娥五号探测器携带了
月球矿物光谱分析仪，在采样
过程中获取了月表的光谱，第
一次有机会在月表近距离、高
分辨的探测水的信号。

月表水的分布可能与纬度
高度相关，嫦娥五号是目前返
回样品中纬度最高的，这对研
究月表水的分布及来源具有重
要意义。科研团队介绍，嫦娥
六号、嫦娥七号将在原位和轨
道尺度继续探测月表水的含
量、分布，这一研究成果也将为
嫦娥六号、嫦娥七号的科学目
标实现提供支撑。

（央视）

近日，中国科学家创造的最
新6G速度让很多网民感到惊讶：
紫金山实验室联合东南大学、鹏
城实验室、复旦大学和中国移动
等团队，在国家重点研发计划6G
专项等项目支持下，搭建了国内
领先的光子太赫兹实验环境，首
次 实 现 单 波 长 净 速 率 为
103.125Gbps、双波长净速率为
206.25Gbps的太赫兹实时无线
传输，通信速率较5G快10倍-20
倍，创造出目前公开报道的太赫
兹实时无线通信的最高传输纪
录。

很多网友表示困惑：5G我还
没体验上呢，马上要来6G了？6G
跑那么快有必要吗？

从行业规律看，6G必须提前
布局。我国5G商用元年是2019
年，工信部发布4张5G牌照，标志
着5G商用的开始。同样也是在
2019年，科技部等相关部委召开
6G技术研发工作启动会，宣布成
立了国家6G技术研发推进工作
组、国家 6G技术研发总体专家

组。中国的5G商用和6G技术研
发同年启动，符合移动通信技术
发展规律。

太赫兹无线通信被公认为是
6G移动通信系统的核心组成部
分，此次打破世界纪录的成果，正
是中国6G研发提前布局的阶段
性成果。它是实验室成果，离商
用阶段还远。业内人士预测，6G
将在2030年前后实现商用。网
友们不必担心自己手中的5G手
机“瞬间不香了”。

目前，各国在6G专利方面竞
争异常激烈。日本2021年9月份
发布过一项调查报告，在通信技
术、量子技术、基站和人工智能等
9个6G核心技术领域，按国家和
地区分析了已注册和正在申请的
约2万件专利。结果显示：全球
6G专利申请量占比，中国高达
40.3%排第一，美国以35.2%排第
二，日本以9.9%排名第三。

制定通信技术的国际标准，
是通信技术产业的主要战略目标
和竞争焦点。纵览从1G到5G的

移动通信史，每次信息通信技术
变革都伴随着技术标准之争。而
专利申请量越多的国家，往往在
制定行业标准方面有更大发言
权。中国目前在国际6G研发中
表现优秀，这为下一个十年的行
业竞争打下基础。

对于个人手机来说，很多人
认为目前的4G就已经够用，但
5G、6G的应用远远超出个人手
机。5G技术在远程医疗、军事等
领域应用已有精彩表现，并不像
某些网友认为的那样“不实用”。
6G的应用将比5G更宽广。

6G网络将是一个地面无线
与卫星通信集成的全连接世界，
意味着更高的接入速率、更低的
接入时延、更快的运动速度和更
广的通信覆盖。6G不仅仅是简
单的网络容量和传输速率的突
破，它更是为了缩小数字鸿沟，实
现万物互联这个“终极目标”，还
将满足未来的全息通信、元宇宙
等新型应用需求。

（经济日报）

比5G通信速率快10-20倍

6G为何要跑那么快？

本报讯 1月 9日，按照市委
工作部署，市政府召开全市房地
产企业座谈会，与企业代表面对
面交流，零距离倾听意见建议，征
询对政府工作、促进房地产市场
平稳健康发展等方面的意见建
议。代市长赵建军出席会议，要
求深入贯彻落实中央和省委经济
工作会议以及市委十四届二次全
会精神，按照市委有关部署要求，
紧紧围绕“房住不炒”定位，牢牢
把握稳地价、稳房价、稳预期，坚
持携手共进、合作共赢，相互成
就、共同成长，更好推动无锡房地
产市场平稳健康发展。市领导蒋
敏、张立军参加会议。

整整一个下午的会议，发言
踊跃、气氛热烈。华润置地无锡
公司、无锡万科企业有限公司、仁
恒置地苏州公司、融创集团上海
区域公司、华发股份无锡公司等
17家房地产企业负责人分别结合
各自发展实践作了发言。大家围
绕政策举措、营商环境等以及政
府工作报告畅所欲言、建言献策，
表达了共促发展、共建城市的良
好愿望和坚定信心。市相关职能
部门现场互动交流，一一回应企

业诉求。蒋敏、张立军谈了意见。
赵建军边听边记，不时插话，

与大家讨论交流，要求有关部门
认真梳理研究企业提出的意见建
议，对每一件诉求及时回复，确保
件件有落实、事事有反馈。他说，
过去一年，无锡房地产市场运行
总体稳定，居住环境不断改善，住
房保障更加健全，城市更新持续
提速，在应对挑战中保持了平稳
健康发展。希望各位企业家用发
展的眼光育先机、开新局，善于主
动寻机、抢占先机，加快转型、稳
健发展。要牢牢把握无锡房地产
市场发展面临的难得重大机遇。
把握一体化发展的战略机遇，无
锡正在加速推进长三角区域一体
化、苏锡常一体化、市域一体化、
城乡一体化，发展空间更加广阔；
把握新型城镇化的战略机遇，无
锡正在建设新型城镇化高质量
发展先行区，抓紧落实健全常住
地提供基本公共服务制度，大力
推动城市更新、新城建设，承载
能力更加提升；把握人口人才集
聚的机遇，无锡正在通过创新驱
动、产业强市、加快发展高等教
育等举措吸引优秀人才落户，人

口导入更加充沛；把握高品质生
活需求的机遇，无锡百姓收入日
益殷实，正在加快从“住有所居”
向“住有优居”转变，改善需求更
加强烈。

赵建军说，房地产市场的平
稳健康发展和经济社会高质量发
展，需要政府和广大企业携手共
进、合作共赢，需要企业和这座城
市相互成就、共同成长。市政府
将聚焦土地出让、信贷融资、高品
质住宅建设、营商环境等方面，加
紧研究完善相关政策，给予企业
更加精准的扶持、更加有力的帮
助。希望广大企业把握机遇深耕
细作无锡市场，进一步选择无锡、
加码无锡，共同分享城市发展带
来的红利；做精主业提升房屋开
发品质，积极适应绿色低碳转型
趋势，精心打造经得起时间和群
众检验的精品工程、口碑工程；创
新机制积极参与城市运营，探索
运用TOD模式、资产证券化工具
等服务城市发展，实现从建设城
市向经营城市转变。大家共同努
力，为建设一座更加精彩、人人出
彩的美好城市作出更大贡献。

（陈菁菁）

市政府召开房地产企业座谈会听取意见建议

更好推动无锡房地产市场平稳健康发展


